

1. Record Nr.	UNINA9910133368003321
Autore	Alain Musset Victor M. Soria (dir.)
Titolo	Alena-Mercosur : enjeux et limites de l'intégration américaine / / sous la direction de Alain Musset et Victor M. Soria
Pubbl/distr/stampa	Paris, : IHEAL Editions, 2001
ISBN	2-915310-62-9
Descrizione fisica	1 online resource (224 p.) : ill., maps ;
Collana	Travaux & mémoires de l'Institut des hautes études de l'Amérique latine ; ; no 71
Altri autori (Persone)	MussetAlain SoriaVictor M. <1934->
Soggetti	America Economic integration Latin America Foreign economic relations Latin America Economic integration America Boundaries
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	"INTAM, Programa de Integración de las Américas."
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references.
Sommario/riassunto	À l'heure où les projets d'intégration régionale se multiplient en Amérique, afin d'adapter les systèmes économiques locaux aux nécessités de la mondialisation, Alena et Mercosur apparaissent comme de véritables laboratoires pour le grand projet de Zone de libre échange des Amériques soutenu par Washington et dont la mise en œuvre est prévue à l'horizon 2005. Pourtant, les limites internationales héritées de l'époque coloniale et des guerres d'indépendance continuent à jouer un rôle majeur dans l'organisation des territoires. En outre, de nombreux litiges frontaliers empoisonnent toujours les relations entre pays membres d'une même communauté. L'établissement de blocs économiques d'importance variable (en superficie, poids démographique, puissance industrielle et financière...) n'est donc qu'une réponse parmi d'autres au problème latent du mal-développement latino-américain. Or, malgré toutes les déclarations d'intention des gouvernements et des experts de la Banque interaméricaine de développement (BID), qui jonglent avec une série de mots-clés dont le sens varie d'un pays à l'autre (développement

durable, démocratie, progrès social), la fracture Nord-Sud semble loin de s'effacer, bien au contraire, et les tensions restent vives sur les marchés comme dans la rue. C'est pourquoi il apparaît nécessaire de s'interroger sur les enjeux et les limites d'un processus d'intégration présenté comme inéluctable mais dont on ignore encore la forme qu'il pourra prendre, depuis la simple zone de libre échange (type Alena), jusqu'à l'union monétaire (type Union européenne) - à moins que la dollarisation de fait des économies latino-américaines ne mette un terme (provisoire) à toutes les spéculations.
